

Segenswünsche für den Abschlussjahrgang 10 der Friedensschule Hamm

*Von guten Mächten wunderbar geborgen
erwarten wir getrost was kommen mag
Gott ist mit uns am Abend und am Morgen
Und ganz gewiss an jedem neuen Tag*
(Dietrich Bonhoeffer)

Liebe Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 10,

eigentlich heißt Abschluss in der Jahrgangsstufe 10:
stressige Zeit bis zu den Zeugniskonferenzen, Lernen
für die Abschlüsse, Bewerbungen und Bemühen um
Ausbildungsplätze

Und dann:

Freude, wir haben es geschafft, Mottowoche,
Abschlussgottesdienst, Abschlussfeier mit
Überreichen der Zeugnisse, Feiern mit der Familie,
mit der Klasse ...

Doch 2020 ist alles anders: Seit März ein anderer
Schulbetrieb, Kontaktverbot, weniger persönliche
Begegnungen, kein Kino, kein gemeinsamer Sport.
Der Abschluss der Jahrgangsstufe 10 verläuft in
einer Art und Weise, wie wir uns das nicht
hätten vorstellen können.

Covid-19 hat viel verändert.

Menschen erkranken schwer, sterben, werden einsam,
können nicht besucht werden.

Ein mit bloßem Auge nicht sichtbares Virus würfelt unser
privates Leben und unser gesellschaftliches Leben so
durcheinander. Von den Verwerfungen in der Wirtschaft
ganz zu schweigen.

Covid-19 schafft aber auch vielfältiges solidarisches
Handeln. Es wird uns bewusst, wie wichtig viele
Berufsgruppen für unsere Gesellschaft sind, die wir
vorher nicht im Blick hatten. Wir sehen, dass wir
Menschen auf die Gemeinschaft angewiesen sind.

Covid-19 zeigt auch: Unser Leben ist nicht bis in letzter
Konsequenz planbar. Wir müssen manchmal Wege
gehen, die wir weder vorgesehen noch gewünscht
haben. Das gehört zum Leben dazu. Neue Wege bieten
aber auch Chancen und Möglichkeiten. Entscheidend
dabei ist die Hoffnung, dass alles gut werden kann, dass
wir uns von „Guten Mächten wunderbar geborgen“
wissen.

**Liebe Schülerinnen und Schüler,
die Religionslehrerinnen und Religionslehrer der
Friedensschule Hamm wünschen euch
diese Hoffnung!**